

Articulista invitada Carlos Salinas calla su parte de la historia en el 88 • Martha Anaya



MÓNICA GONZÁLEZ



Carlos Salinas calla su parte de la historia

Sus escritos sobre el tema (*México. Un paso difícil a la modernidad*) no develan la profundidad de lo sucedido en esa elección

Continúa en siguiente hoja



Página 1 de 2
\$ 33191.13
Tam: 337 cm2
AMIRALRIOS

Fecha 13.01.2009	Sección Opinión	Página PP-9
---------------------	--------------------	----------------

Leí la respuesta que da el ex Presidente Carlos Salinas de Gortari a José Antonio Álvarez Lima, a propósito de los comentarios que hace sobre mi libro *1988: El año que calló el sistema*.

Quisiera comentar algunas cosas al respecto. Carlos Salinas dice que callé la mitad de la historia y "la conclusión obligada" de los principales testimonios que presento en el libro, es decir, que él ganó la elección presidencial de 1988.

Desde mi perspectiva, yo no callé nada. Más bien considero que él, Carlos Salinas, es quien ha

callado en buena medida su parte en esta historia. Sus escritos sobre el tema (*México. Un paso difícil a la modernidad*) no develan la profundidad de lo sucedido en esa elección; y por añadidura yo le solicité una entrevista para el libro, leyó incluso el cuestionario, y no accedió a ésta.

Pienso también que corresponde a cada lector sacar sus propias conclusiones sobre lo que aconteció en 1988. Que no hay manera de conocer los verdaderos resultados de esa elección, incluidas las actas que se encuentran en el Archivo General de la Nación, pues el desaseo con que se llevó a cabo esa

elección, la circulación de boletas y actas que aparecieron después del 6 de julio, la tardanza en dar a conocer los resultados, y el no haber dado acceso a los partidos de oposición a los documentos que envió la Comisión Federal Electoral al Colegio Electoral, llevan cuando menos a la duda razonable sobre la veracidad del resultado oficial y de los documentos que se encuentran en el Archivo.

En cuanto a la reunión que sostuvo con Manuel J. Clouthier y Luis H. Álvarez el 27 de agosto de 1988 y los temas que ahí se trataron, afirmo contundentemente que tengo una grabación del testimonio de

José Luis Salas Cacho al respecto y que la entrevista, inclusive, fue revisada por el propio entrevistado para evitar cualquier malentendido o error en el texto. No, repito, no es un invento mío.

Mi interés al escribir este libro sobre 1988 fue el de saber realmente qué ocurrió hace 20 años en esa elección y tratar no sólo de aprehender, sino de comprender nuestra historia. ■ M

* PERIODISTA